

STRICT LIABILITY, VICARIOUS LIABILITY, DAN KEJAHATAN EKONOMI

Oleh:
Titik Suharti

Pengantar

Pembangunan nasional adalah rangkaian upaya pembangunan yang berkesinambungan yang meliputi seluruh kehidupan masyarakat, bangsa dan negara. Dalam pembangunan nasional terdapat tahap jangka panjang dan tahap jangka pendek. Tahap pembangunan jangka panjang adalah 25 tahun, sedangkan tahap pembangunan jangka pendek adalah 5 tahun. Setiap tahap pembangunan mempunyai prioritas yang berbeda-beda, namun pembangunan bidang ekonomi selalu menjadi prioritas utama dan bertumpu pada trilogi pembangunan.

Adapun trilogi pembangunan adalah :

1. pemerataan pembangunan dan hasil-hasilnya menuju terciptanya kemakmuran yang berkeadilan sosial bagi seluruh rakyat Indonesia;
2. pertumbuhan ekonomi yang cukup tinggi;
3. stabilitas nasional yang sehat dan dinamis.

Agar tercapai tujuan pembangunan ekonomi yang berdasar pada trilogi pembangunan, maka perlu dipikirkan hal-hal yang menjadi penghambat tercapainya tujuan pembangunan ekonomi.

Pada masa modernisasi dan globalisasi seperti sekarang ini, telah terjadi peningkatan kejahatan, baik peningkatan kuantitas, khususnya kejahatan di bidang ekonomi. Banyak sarana dan prasarana yang menjadi faktor pendukung peningkatan kejahatan ekonomi. Dalam perkembangannya, kejahatan ekonomi tidak hanya dilakukan oleh perorangan (*natuurlijke persoon*), tetapi juga dilakukan oleh korporasi. Korporasi sebagai pelaku kejahatan semakin memegang peranan penting dalam kehidupan bermasyarakat, karena kejahatan korporasi selalu berkaitan erat dengan kegiatan ekonomi atau dunia usaha.

Peningkatan kejahatan ekonomi, terutama kejahatan ekonomi yang dilakukan oleh korporasi, akan mengganggu tercapainya tujuan pembangunan ekonomi. Kejahatan ekonomi yang dilakukan oleh korporasi akan mempunyai dampak yang sangat luas.

Dengan membahas masalah PERTANGGUNGJAWABAN PIDANA KORPORASI DALAM KEJAHATAN EKONOMI, diharapkan dapat mengetahui akar permasalahan tentang kejahatan ekonomi yang dilakukan oleh korporasi, selanjutnya dapat dicari solusi terbaik agar tujuan pembangunan bidang ekonomi dapat tercapai.

Pendahuluan

Perubahan sosial, pembangunan, dan modernisasi, akan saling berkaitan erat satu sama lain. Dikatakan demikian karena pembangunan dan modernisasi adalah suatu kegiatan yang dilakukan dengan sengaja untuk membawa masyarakat kepada perubahan yang direncanakan atau dikehendaki. Satu hal yang tidak dapat dielakkan dalam proses modernisasi adalah perubahan fungsi yang dijalankan dalam masyarakat, yaitu terjadinya spesialisasi melalui pembentukan unit-unit